

山添与謝野町長



城崎 雅文

きざき まさふみ
1971年生まれ 51歳
国立舞鶴工業高等専門学校卒業後、家業の城崎織物に入社。その後、2014年から2018年まで宮津市議会議員を経て、同年7月に宮津市長就任。現在2期目。

特集1
▼
与謝野町長×宮津市長特別対談

城崎宮津市長



天橋立を背に浴衣で対談する城崎宮津市長（左）と山添町長（右）

宮津市と与謝野町は、日本三景「天橋立」を形成する阿蘇海を含む豊かな自然環境を次世代へ引き継ぐために、環境政策での連携を進めています。今月号は、8月19日に天橋立ワイナリーで行われた山添町長と城崎市長の対談の一部をお知らせします。

■環境政策

山添 宮津市と与謝野町は近接自治体ということで、これまで共に取り組んできた政策の中に環境政策があります。例えば阿蘇海を未来につなげていく条例を共同設置し、その条例に基づく取り組みをそれぞれが行っています。改めて宮津与謝地域が誇る美しい自然環境を次世代に継承していくために行つていかなければならぬことは何でしょうか。

城崎 阿蘇海も含め、日本三景の一つ「天橋立」を確実に未来につないでいくことが我々世代の責任です。今、脱炭素や海洋プラスチックなどの環境に関する課題が出てきていますが、それらの課題を自分事として捉えていくことが非常に大事です。

山添 宮津市、与謝野町、伊根町は共に宮津与謝クリーンセンターの運営を行っています。同センターでは、各家庭から排出されるごみを処理するだけでなく、環境に配慮した施設運営ということ、全国的に見ても特徴のある取り組みを行っています。

城崎 ごみ焼却施設にメタンガスによる発電を併設しており、全国でも珍しく先進的な施設です。ごみは何もしなければ「廃棄物」ですが、分別して「資源化」するという発想を取り入れた施設ということが、我々が胸を張れることがあります。

山添 これから宮津与謝地域を考えたときに、行政としても連携創」です。宮津市と与謝野町が共に創るという気持ちでやっていけば、宮津与謝地域全体が盛り上がりしていくと思います。

山添 これから宮津与謝地域を考えたときに、行政としても連携の幅が広くなつていく可能性があります。例えば、一つの施設を作ることとしても共同で運営する取り組みも出てくると思います。

城崎 今後も行政、そして住民の皆さんのがお互いを尊重し、連携しながら持続可能な宮津与謝地域とするために努力していく必要があります。それが、この地域で生まれてくる子どもたちのためになつていくと思います。

山添 環境政策については、美しい自然環境を次世代に継承していくため、住民の皆さんの理解を広げていくことが非常に重要です。環境政策を推進していくにあたって、特に子どもたちへのアプローチはありますか。

城崎 大人が上から教えるというよりも、子どもたちが自発的に取り組めるような仕掛けを今から作っていくことが大事です。宮津与謝クリーンセンターにおいても見学を受け入れることで、子どもたちの環境に対する意識が変わってくると思います。

山添 宮津市は天橋立の文珠・府中側、市街地の他、世屋や栗田など地域性を有した地域がある中で、地域性を生かした取り組みが

も取り組みます。

山添 環境政策については、美しく自然環境を次世代に継承していくため、住民の皆さんの理解を広げていくことが非常に重要です。

城崎 環境政策を推進していくにあたって、特に子どもたちへのアプローチはありますか。

城崎 大人が上から教えるというよりも、子どもたちが自発的に取り組めるような仕掛けを今から作っていくことが大事です。宮津与謝クリーンセンターにおいても見学を受け入れることで、子どもたちの環境に対する意識が変わってくると思います。

■観光政策

山添 天橋立を軸とした観光の方について、これから取り組んでいかれることはありますか。

城崎 観光入込客数は伸びていますが、新型コロナ以前から観光消費額が伸び悩んでいる課題があり、それが顕著になってきています。これらの観光は、観光消費額をどう伸ばしていくかが大事です。そのためには、観光客の満足度を上げて滞在時間を延ばすことです。今は、観光の高付加価値化や顧客満足度の向上に向けて知恵と工夫を凝らしています。

山添 宮津市は天橋立の文珠・府中側、市街地の他、世屋や栗田など地域性を有した地域がある中で、地域性を生かした取り組みが

あると聞いていますがいかがですか。

城崎 観光客の滞在時間を延ばすには天橋立一本では厳しく、宮津市全体や周辺地域の魅力を磨き上げることが大事です。一つの事例として、上宮津地区では、観光客だけでなくさまざまな方々に来ていただき、さらに移住までしてほしいという思いがありました。現在、地域での受入体制を構築するため、観光部署に副業人材として観光のスペシャリストを登用しています。

城崎 私は橋立中学校の出身で、与謝野町には多くの友人がいます。私自身は生活圏として同じ地域に住んでいるなど感じています。宮津市と与謝野町は流域で見ると野田川から阿蘇海までつながっているので、一帯的にやつていかないと何もできないと思ってます。特に環境問題は宮津市だけ、

■最後に

山添 宮津市と与謝野町は非常に近しい関係です。城崎市長から改めて与謝野町の皆さんにメッセージをお願いします。

城崎 私は宮津市と与謝野町は非常に近い関係です。城崎市長から改めて与謝野町の皆さんにメッセージをお願いします。

全編を公開中

8月25日に有線テレビで放送した内容を、町公式YouTubeチャンネルで公開しています。



町公式 YouTube チャンネル